

GERONA CNT

órgano confederal de la 2ª región

15 cts.

AÑO I

GERONA, VIERNES, 2 JULIO 1937

NÚM. 23

BASTA! HAY QUE DAR LA BATALLA AL "BULO" Y AL RUMOR

Después del trágico bombardeo de Sarriá de Ter, los más absurdos bulos han circulado por nuestra ciudad. Principalmente, el mercado se ha distinguido por la abundancia de falsedades propagadas. Al comprador, no se le habrá podido ofrecer una mayor baratura en los precios excesivos de los alimentos, pero se le ha obsequiado con un magnífico repertorio de fantásticos y tremeundos sucesos.

La quinta columna, al notar que ya estaba gastada la patraña de la huida a París de nuestro camarada Expedito Durán, con cinco o seis millones, se dedica a inventar, todas las mañanas, tres o cuatro bombardeos con millares de muertos y heridos... La cuestión es demoralizar la retaguardia y hacer obra de zapa fascista.

Pero ha llegado el momento de decir ¡basta! No se puede tolerar que el rumor y el bulo, lanzados por la mano criminal, hermana de la que lanzó las mortíferas bombas de Sarriá de Ter, continúen minando conciencias y espíritus pusilánimes. Hay que dar la batalla, sin perder un solo instante, a los fabricantes de noticias falsas. Debemos constituir las Milicias de retaguardia, que persigan a los que dedican su tiempo contando chismes. Si tanto les gusta trabajar en la sombra y "bajo tierra", habrá que darles, a cada uno un pico y una pala para que construyan refugios y defensas.

Todo ciudadano antifascista tiene el deber de cortar el paso al rumor. Hay que atajar la propagación del bulo, con una actitud enérgica. Cuando oigáis una falsa información, obrad sin demora. En aquel momento estáis ante un enemigo, ante un fascista emboscado en la retaguardia. No perdáis el tiempo en discusiones inútiles. Comportaros como un soldado del pueblo en el campo de lucha. Entregado a los agentes de la autoridad, con la sola acusación de que se trata de un espía de guerra.

Es necesario proceder a una labor intensa de saneamiento. No podemos convivir con gentuza que emplea su cotidiana vagancia en desacreditar el régimen, amedrentar mujeres timoratas y sembrar la cizaña en ambiente —desgraciadamente— de poco nivel cultural. Se va haciendo imprescindible realizar una labor a fondo, para arrancar muchos antifaces, poner a la luz pública la inmundicia que se cobija en algunos pechos y descubrir las criminales intenciones que abrigan numerosos ciudadanos que parecen pasear tan modestos y tan indiferentes.

Hay hipócrita que en ocasiones repetidas suele levantar el puño, para que lo vean, pero sus intenciones son las de estrujar con rabia a todos los antifascistas. ¡A sí, apretando la mano y evantándolo, para que no quede uno solo!... Y a estos sujetos hay que apartarlos de la sociedad. Si alieno envenena.

¿Qué viene a buscar en el Mediterráneo la flota de guerra alemana?

Las críticas que la prensa alemana ha empezado súbitamente a prodigar al sistema de control, tal como se ha practicado hasta el presente, constituyen una contestación bastante clara a la angustiosa cuestión de saber cuál es el objeto de la concentración de las fuerzas navales alemanas en el Mediterráneo. En efecto, la prensa alemana pretende que el control ejercido hasta el presente ha sido ineficaz puesto que las unidades que ejercían el control internacional no han tenido el derecho de inspección y de pesquisa de los barcos de transporte de las dos partes beligerantes, no habiendo podido examinar los barcos de control, después de haber inspeccionado un barco de transporte, más que sus papeles de navegación, sin examinar la carga, y que, en fin, los barcos de control aun en caso de violación flagrante del pacto de no intervención, han debido limitarse a avisar al Comité de no intervención de Londres, en vez de poder apoderarse del barco en cuestión. Toda la prensa alemana se lamenta a voz en grito de la "farsa ridícula" de todo este sistema. Declaran que Alemania se ha retirado de este control naval, por carecer el sistema de eficacia. Sin embargo, se añade que Alemania, lejos de querer renunciar al control naval, se propone, por el contrario, efectuar en lo futuro, por su propia cuenta, un control naval eficaz de las costas de España republicana. Se desprende netamente de estas comunicaciones que, desde ahora, las unidades alemanas e italianas:

Primero. — Inspeccionarán los barcos que lleven pabellón español.

Segundo. — Examinarán, no solamente los papeles, sino también la carga de los barcos intervenidos.

Tercero. — Se apoderarán de las cargas que juzgarán ilícitas. He ahí, como consecuencia de las

amenazas abiertas formuladas por la prensa alemana, el programa de las fuerzas navales alemanas concentradas en el Mediterráneo.

El "National-Zeitung" de Essen en su editorial del 24 del actual, escribe lo que sigue: "El fracaso de la acción colectiva de las cuatro potencias, no puede en modo alguno ser cuestión de una disminución del interés que Alemania aporta a la solución del conflicto español. Es natural que este interés persista en la misma medida, y, en presencia del fracaso de la colaboración de las grandes potencias navales, Alemania asegurará por su propia y única cuenta la protección de los intereses alemanes".

Un prestigiosísimo periodista y probado compañero que— incidentalmente— reside en Valencia, encariñado como cosa propia con nuestro diario GERONA CNT, nos manda una alentadora y halagüeña carta, animándonos a proseguir sin desmayos ni titubeos en la tarea emprendida, y ofreciéndonos su colaboración en forma de artículos que aparecerán bajo el pseudónimo «Juan de Lucena».

Inútil nos parece expresar nuestra satisfacción por aportación tan valiosa.

«Juan de Lucena» inaugura hoy su colaboración en GERONA CNT, publicando la primera de sus crónicas de: «Valencia al día»

VALENCIA AL DIA

La C. N. T. fija sus posiciones ante el momento revolucionario

Después de la crisis política que eliminó del poder a los dos grandes sindicales, esperaban los provocadores que la C. N. T. se lanzaría por el camino de la violencia que justificara la represión que se tenía preparada, y que había de dar por resultado las grandes masacres que se iniciaron en Cataluña en los sucesos de los primeros días de mayo y la eliminación total de nuestra Sindical de la dirección de los destinos nacionales.

Gran chasco se han llevado «estos incontraídos». Porque ahora resulta que los únicos a quienes es difícil sujetar a control alguno, son a los hombres de determinados grupos políticos antirrevolucionarios por temperamento y por conveniencia que sólo buscan en el río revuelto de la vida nacional desviar la trayectoria revolucionaria del proletariado y retrotraer las cosas al estado en que se encontraban antes del 19 de julio.

Los cuatro ministros que representaron a la C. N. T. en el Gobierno, Juan López, García Oliver, Juan Peiró y Federica Montseny, subieron a la tribuna popular para exponer ante el pueblo cual fue la labor realizada por ellos al frente de los departamentos que les fué designados. Todos ellos coincidieron en apreciar y relatar de manera contundente cuál era la situación de derrota en que se encontraba la Revolución cuando entraron a formar parte del Gobierno Largo Caballero. En los meses que media desde final de octubre de 1936 a mayo de 1937, la Revolución quedó organizada económica y militarmente. Se creó el ejército popular que es el resultado de los entusiasmos y de los desvelos de los milicianos más destacados de la C. N. T. y a la que han prestado su concurso las figuras más sobresalientes del anarcosindicalismo.

La Revolución necesitaba un órgano defensivo que se enfrentara con los ejércitos mercenarios de Franco. Estamos en guerra no sólo con la plutocracia española y con el ejército monárquico que sostuvo y mimó la República burguesa del 14 de abril; sino, además, con los dos grandes estados totalitarios fascistas de Europa: Italia y Alemania. Las milicias entusiastas y heroicas ya no eran lo suficiente para dar cara a los poderosos elementos bélicos con que se intentaba aplastar la Revolución. Por eso, nosotros antimilitaristas de siempre, entendimos que era preciso movilizar a todos los hombres aptos para la lucha para oponer una barrera invencible al fascismo internacional. Lo hemos conseguido. Lo prueba la cantidad enorme de elementos que han tenido que transportar a España, en hombres y en material, el capitalismo internacional para vencer a este Ejército improvisado, pero cuya eficacia combativa es la admiración del mundo entero.

Los cuatro ministros expusieron lo que hicieron y lo que les impidieron hacer. Los partidos burgueses a los que ayudan algún otro que llamándose proletario trabaja por favorecer los intereses de la burguesía, torpedearon nuestra obra total: sin embargo, con lo hecho puede presentarse la C. N. T. ante la conciencia popular, como el sector más destacado de ideología revolucionaria capaz de sentir y de llevar a la práctica la obra renovadora que hacían las masas proletarias españolas.

Quedaba por último conocer el pensamiento síntesis de la Organización confederal y éste fué expues-

to el pasado domingo en el teatro Apolo de Valencia en un acto de enorme trascendencia, en que la C. N. T. fijó su posición ante los momentos actuales.

Hablaron, el camarada Lunazzi, Galo Díez y Mariano R. Vázquez, vicesecretario y secretario, estos dos últimos, del Comité Nacional.

El numeroso público que asistía al acto, escucho, en medio de un gran silencio, en el que se destacaba la enorme emoción, los discursos verdaderamente admirables de estos camaradas. No quedó nada por decir. José María Lunazzi, expuso todo el programa económico trazado por la Confederación Nacional del Trabajo. La C. N. T. siente la gran alegría de esta hora única para el proletariado mundial. El fascismo internacional nos ha declarado la guerra abierta para impedir el triunfo de la más grande de las revoluciones hechas en Europa. Nosotros venceremos porque los trabajadores organizan la producción española para el triunfo de la guerra. Y los técnicos que han comenzado a sentir la grandeza del momento, se suman a la obra del proletariado que ha de reconstruir la economía nacional sobre base netamente española.

El camarada Galo Díez, representó en el Comité Nacional a la Regional del Norte. Es un vasco, vivo de espíritu y de cerebro. Se expresa con la rudeza y valentía peculiar en los vascos. Hasta pocos días antes de la caída de Bilbao, estuvo recorriendo la zona del Norte. De allí trajeron impresiones que confirmaron los hechos. Narró de qué forma se sentían optimistas los consejeros del Gobierno vasco, cuando se produjo la crisis. Ahora que las milicias no están en el poder —le decían— seremos los amos del aire, recibiremos todo el apoyo que necesitamos para triunfar y la cuestión internacional cambiará totalmente en nuestro favor. La realidad ha demostrado todo lo contrario. Ni han venido los elementos que hacían falta ni el apoyo internacional se ha visto por ningún sitio. ¿Qué ha pasado aquí?...

El camarada secretario de la Confederación Mariano R. Vázquez, trazó de mano maestra la situación política actual. Se nos echó del po-

der con el pretexto de que las cosas iban a cambiar. Un breve examen de la situación actual revela lo contrario.

La Revolución triunfará cuando los trabajadores se den cuenta de que en su propio esfuerzo está el secreto éxito. Sólo puede contribuir a la victoria la adhesión incondicional del proletariado internacional. Para que este hecho se produzca es necesario, tengamos la sensación de que en España se está realizando una Revolución de verdad. Todos los camaradas que vienen del extranjero, lo único que me preguntan es si la unidad sindical llegará a ser efectiva. La unidad en el mando, en la acción y en la responsabilidad de la C. N. T. y U. G. T. para regir la vida nacional, es el acontecimiento más destacado que se ha producido en el mundo en relación con las luchas sociales en el curso de un siglo.

Se comprende que el capitalismo haya sentido verdadero pánico al estudiar someramente las consecuencias que puede tener para la vida económica y política de los pueblos la unidad proletaria, llevada al terreno de la política y de la economía. Todas las maniobras de viejo tipo que se están realizando contra nosotros no tiene otra finalidad que la de imposibilitar que ambas sindicales recojan con todas sus consecuencias la dirección suprema de la Revolución.

JUAN DE LUCENA

Valencia, junio de 1937.

DEL OTRO MUNDO

Don Chichi hace un misterioso viaje

Nuestro agente secreto «K22» nos ha remitido el siguiente informe, escrito con clave, pero que pasamos a traducir:

«Seguí a don Chichi y a don Rufino Rufasta (en la pasada crónica precípidamente este segundo apellido) sin poder escuchar lo que hablaban. El vierto, contrario, se llevaba las palabras. Hoy, de madrugada, don Chichi ha montado en un automóvil, verde botella, que ha partido veloz. Me dispongo a seguirle en mi motocicleta. El auto lleva la dirección norte».

Hasta aquí, el parte de «K22».

El lector comprenderá que es bastante misterioso el viaje de

don Chichi. En estos tiempos de escasez de gasolina no se toma un auto así como así, y menos de madrugada. Tenemos que convenir que algún motivo imperioso tendría don Chichi para montar en un auto, color verde botella, y partir hacia el norte... Y precisamente, lo que más nos escama es este rumbo del viaje. Hay que desecher la idea de que don Chichi quiera ir al Polo Norte en coche, para emular a los aviadores soviéticos. Nada de eso. Pero nos intriga lo del norte.

¡Ah!... ¡Ya lo tenemos!... Hacía el norte se halla la frontera. ¡Eureka!... Vamos a conectar con «K22».

EL FANTASMA DEL OBSTE

UN DIA Y OTRO DIA

LA DULCE INCONSCIENCIA

Van las muchachas cimbreando el cuerpo y con manantiales de alegre luz en los ojos.

«Una artista de cine...»

Esta artista de cine, constituye toda la preocupación de las dos mujercitas.

Quizás se trata de un vestido, quizás de un peinado. En todo caso, cualquier cosa frívola y baladí.

¡Dichosa inconsciencia!

No les importa a ellas la guerra. Probablemente, no se dieron cuenta todavía de que la guerra extiende sus manchas de sangre sobre nuestro país.

Tampoco les preocupa el ajuste de los problemas políticos o sociales, que a los hombres nos trae de cabeza, en el afán de remediar los males humanos, que son tantos y algunas veces irremediables.

A veces nos preguntamos si no es de evadirse este estado de indiferencia ante las cosas que nosotros reputamos «importantes».

Pasar por la vida como plumas en brazos del aire, con los labios abiertos eternamente a la sonrisa y el ánimo libre de torturas íntimas, libre de preocupaciones amargas.

No ver, ni oír, ni sentir. Consagrarse a vivir sin ambiciones, sin es-

peranzas que no estén estrechamente ligadas a las intenciones llamadas del sexo.

Estas muchachas que se cruzan con nosotros en la calle, y que, mientras los hombres que nos las damos de «inteligentes» nos debatimos en un sínfin de angustias y de cambiantes impresiones, conversan puerilmente y concentran su atención en la importante figura de una artista de cine ¿serán más sensatas, comprenderán mejor la vida que nosotros?

¡Cuán dichosas nos parecen estas jóvenes en su frágil inconsciencia, en su desinterés sorprendente incluso ante la muerte y la desolación!

Pensamos en la inscripción épica de una de las obras de Miguel Angel, y «Vegamos, casi, a envidiar tal serenidad anímica».

Casi, solamente. Porque, luego, nos damos cuenta de que, lo mismo que una dicha, la inconsciencia puede ser una desgracia. Y que nosotros hemos nacido para preferir el otro, la tortura permanente del alma, a esta indiferencia que tambalea las piedras y las plantas saben tener.

DIGNA ACTITUD

Carta abierta a Luis de Oteyza

Te había de llegar a tí también, amanuense de epístolas sin respuesta, la hora de que alguien te dirigiera una de esas cartas a las que es imposible contestar. Y eso lo ha hecho tu hijo Carlos, a quien por lo visto dejaste abandonado en Venezuela cuando huiste de aquella Legación española que la República te había confiado, para ir a caer en la Habana, desde donde están sosteniendo una semicontinua correspondencia con muchos habitantes del globo, que se comportan contigo como si les escribiese de ultratumba.

Y cuánto mejor sería para tí que te dedicaras a dar sablazos políticos, ya que ha debido ser costumbre tuya, puesto que te hemos visto ascender de simple gacetero a ministro y a plenipotenciario. Tu ya conoces el sistema de escalar los puestos a fuerza de arrastrarse, por lo que nada de particular tendría que saltaras de ese enchufe reportero que te has proporcionado en el «Diario de la Marina» con tus denigrantes jaculatorias hacia la España que te encumbra, y te veamos nombrado cualquier día limpiabotas del amo de Cuba. Y hasta puede ser que te nombre el «traidorísimo» representante suyo entre esa colonia de tránstuga que aplauden sin pudor la conquista de «su patria» por ejércitos extranjeros.

Cualquier cosa te mereces por tu original intervención de estar ofendiendo diariamente a este pueblo, que tu hijo hoy desea defender con su vida.

Ya se supone que no reconocerás la voz de la sangre en ese mozo. Quien como tú se apropió del dinero que el Gobierno legítimo le remitió para ser repatriado con toda su familia, no merece el nombre de padre; y mucho menos el de persona decente.

Aquí todos los que te conocieron aseguran que jamás habrías salido del anonimato a que te condenó tu pobreza de espíritu, si no hubieras sido por medio de un escándalo formidable. Nadie sabía que eras representante sin crédito de sucesivos gobiernos en Venezuela, ni quizá que tenías una firma literaria hartamente presun-

tuosa, sino fuera por esta ocasión tal vez esperada por tí en la que te vas a ver puesto en berlina, gracias a una de esas cartas íntimas que suelen tener más lectores que las que te escriben.

Ahora sólo falta que ese documento dirigido a un amigo periodista, donde tu hijo Carlos refiere las actividades tuyas por tierras caribes, tenga un valor literario superior al que tú llegaste a alcanzar, y te borre para siempre de la antología de escritores más o menos ilustres.

Esto también es un fenómeno del día. Y algo así ha debido ocurrirle al loro de Priego, pues desde que su hijo volvió de Rusia y empezó a contarnos las maravillas de aquel país amigo, el neurasténico padre no ha vuelto a pronunciar palabra, ni familiar, ni académica, ni siquiera política, como si hubiera hecho donación a su fúnebre consuegro de la arrebatadora elocuencia que hubo de llevarlo al primer puesto de la República.

Hay quien supone que a tí también va a sucederte algo parecido. Las morenas lectoras que han de soportar tus soporíferas epístolas, encontrarán, sin duda, cuando se dé a la publicidad la misiva de Carlitos, más encanto, más interés y sobre todo más vigor en la prosa de tu retoño, que en la tuya, deshilachada y sin médula.

Y se verificará ese plebiscito femenino a que tan aficionados sois los totalitarios, para que te hagan cesar en el cotidiano oficio de encender pipas de odio, y a lo sumo te hagan cartero mayor del «Diario de la Marina», con el encargo de repartir toda la correspondencia cruzada entre aquellos que se anuncian en la sección de casamientos.

Y A NOSOTROS, ¿QUIEN NOS RESPETA?

Londres, 1. — Se asegura que la Gran Bretaña se dispone a enviar al Gobierno español una nota pidiéndole se abstenga de atacar a los buques de control, sean cuales fueren. — Cosmos.

EL EPILOGO DE UN DRAMA

El entierro de las víctimas del bárbaro bombardeo fascista, constituyó una gran manifestación de duelo

Ayer mañana tuvo lugar en el vecino pueblo de Sarriá de Ter, el fúnebre acto del entierro de las desventuradas víctimas del criminal bombardeo de anteayer.

Constituyó una sentidísima manifestación de duelo que puso de relieve, una vez más, el fervor antifascista de nuestro pueblo y su indignación por las cobardes agresiones de los aviones negros, que realizan sus raids — como en Madrid, en Vizcaya, en Barcelona — sin otra finalidad que, al clavar sus zarpas, hacer presa en carne proletaria prescindiendo de todo objeto militar.

Desde mucho antes de la hora señalada para el triste acto del sepelio, la carretera, donde están encavadas las casas destruidas por la metralla, se hallaba concurrencísima de vecinos y forasteros que comentaban, poniendo en sus comentarios, ira y coraje, la tragedia acaecida en aquel tranquilo pueblo.

A las diez y media llegaron las primeras autoridades de la ciudad y enseguida se organizó el fúnebre cortejo, que partió del Centro Republicano Federal.

Las seis féretros, han sido llevados a hombros de amigos y compañeros de las víctimas, dando guardia de honor a cada víctima, una pareja de las fuerzas armadas.

Entre cadáver y cadáver, mujeres y niños llevaban coronas y ramos de flores en cantidad enorme, posiblemente ofrenda a las inocentes víctimas.

Seguían después infinidad de muchachas, también con flores, viniendo a continuación la presidencia de autoridades en la que vimos al Comisario de la Generalidad, M. Jordi y Frigola; el Delegado de Orden Público, Amadeo Oliva; el Comandante militar de la plaza, José M. Escassi; el consejero municipal de Gerona, Lorenzo Busquets, que ostentaba la representación del alcalde; el comisario de guerra, Angel Valbuena; el presidente del Tribunal Popular, José Buhigas; el jefe de las fuerzas de la Guardia Nacional; el alcalde de Sarriá de Ter y algunas otras personas.

Venía después la presidencia, formada por los familiares de las víctimas y después, una ingente multitud, cerrando marcha nutridas comisiones del cuerpo de Asalto, de la Guardia Nacional y Carabineros, así como de la Cruz Roja y del Ayuntamiento de Gerona.

En representación del Secretariado de la Federación Local de Sindicatos de Industria de Gerona, asistió al sepelio nuestro camarada Plá, y en nombre de GERONA CNT, lo hicieron nuestros compañeros Grau Salazar, Zaragoza y

Llorca.

Las compañeras que eran portadoras del pensamiento y las lanzadas rojas, con la inscripción «GERONA CNT, a las víctimas del fascismo», se llaman Gracia Deschuchs, Dolores Ventura y Ana Bonet.

EN EL CEMENTERIO

Todo el pueblo se trasladó al cementerio, cesando ante las autorizadas, en medio de un silencio impresionante sólo interrumpido por los sollozos de aquellas pobres mujeres, que dejaban allí, para siempre, a seres queridos e inolvidables.

Han sido muchas las escenas dolorosas que allí presenciáramos, y que se grabaron en nuestra retina con toda su cruda dureza, encogiéndonos el ánimo. Fueron momentos de intenso dramatismo que conmovieron profundamente a todos.

Descansan en paz las desgraciadas víctimas!

EN PUENTE-MAYOR

El cadáver de Margarita Mir, desde Sarriá de Ter, donde estuvo expuesto en la capilla ardiente con las restantes víctimas, figurando también en el fúnebre cortejo, fue colocado en un coche mortuario, en el que fué trasladado a Puente Mayor, donde recibió sepultura.

A todos los familiares de los desaparecidos, nuestro sentido pésame.

DIARIO DEL COMERCIO

Expresa:

«Se hace preciso obrar con claridad y a plena luz para que nadie se confunda. Si es que para incrementar y obtener apoyos sólidos y eficientes se hacía preciso descartar momentáneamente algún sector, se debía tener la suficiente valentía de declararlo».

Añade que debe cesar esta política de maniobras, cosa que nosotros, para bien de todos, venimos recomendando hace muchísimo tiempo.

CARNET SINDICAL

SINDICATO DE LA INDUSTRIA DE DISTRIBUCION Y LA ADMINISTRACION

Hoy, viernes, día 2 de julio, tendrá lugar reunión general en el local del Ateneo Confederal, y a las 9 y media de la noche a fin de concretar sobre el siguiente

ORDEN DEL DIA

Primero. — Lectura sobre la estructura del Sindicato de Industrias y de sus Secciones.

Segundo. — Nominamiento de Mesa.

Tercero. — Lectura de los Estatutos.

Cuarto. — Nominamiento de los compañeros que deben ocupar los cargos de Presidente, Secretario, Cajero y Contador del Sindicato de Industria.

Quinto. — Orientaciones sobre el desarrollo de las Secciones y constitución de sus puntos.

Todos los que han de formar este Sindicato, deben asistir a esta reunión.

SINDICAT D'INDUSTRIA DE L'EDIFICACIO, FUSTA I DECORACIO DE GIRONA

C. N. T. U. G. T.

Es convoca, per a avui divendres, a les sis de la tarda, a la secció de Calç i Ciment, al local del Ateneu Confederal, per a discutir els següents punts del ordre del dia:

1. Lectura del acta anterior.
2. Nomenament de taula de discussió.
3. Dimissió total de la Junta i elecció dels càrrecs de secretari, tressorer, comptador i de dos vocals que formaran la part tècnica de secció.
4. Necessitat de legalitzar la secció dintre la Col·lectivitat de l'Edificació.
5. Assumptes generals.

El secretari.

Información de Barcelona

Generalidad

EL PRESIDENTE COMPANYS

Barcelona, 1. — El Presidente de la Generalidad estuvo esta mañana en la Residencia trabajando en los asuntos que someterá al Consejo de esta tarde, convocado para las seis.

No recibió el señor Companys visita alguna y al mediodía mandó decir a los periodistas que no tenía noticias que comunicarles. — Cosmos.

La creación del Consejo de Agricultura

UNA INTERESANTE NOTA DEL CONSEJERO CALVET

Barcelona, 1. — Al crearse el Consejo de Agricultura, que significa la iniciación de una nueva etapa en el camino de la política agraria de Cataluña, los representantes de la prensa han visitado al director general de Agricultura, el cual les ha hecho las siguientes manifestaciones:

«En el departamento de Agricultura se han empezado a recibir las primeras notificaciones de constitución de las Juntas Municipales Agrarias, previstas en el Decreto que crea y organiza el Consejo de Agricultura. La prouititud con que los Ayuntamientos han llevado a término los trámites previos al funcionamiento de las aludidas Juntas y el interés con que han acudido a la Consejería en demanda de instrucciones para la mejor aplicación de aquel Decreto, demuestran de una manera indudable la excelente acogida que la citada disposición ha tenido entre la payesía catalana.

Con el funcionamiento de las Juntas Municipales Agrarias, el campo catalán quedará definitivamente articulado en el doble aspecto económico y social. En el orden económico la aplicación del Decreto recibirá ahora una impulsión definitiva al ser renovados todos los consejos directivos de los Sindicatos, permite que en cada localidad exista un Sindicato Agrícola que coordine en un sentido cooperativo todas las actividades económicas de los cultivadores: compras, ventas, seguros, crédito, etc. En el orden social, las Juntas Municipales Agrarias — integradas por representantes de las organizaciones sindicales agrarias locales y representaciones del Sindicato Agrícola y del Municipio — ejercerán el control de la acción social agraria de cada población, por razón de su composición podrán resolver con el máximo de autoridad y eficacia todos los conflictos y cuestiones de orden social que puedan presentarse.

Aparte la aplicación del Decreto Sindicatos, la gestión inmediata de las Juntas Municipales Agrarias será la aplicación de los Decretos que ya tiene en estudio el Gobierno de la Generalidad sobre redistribución y colectivización de tierras, los cuales constituyen — sin ninguna clase de renovación de los consejos de los se de exageración y según se desprende de los testimonios recogidos no solamente en casa nuestra, sino también en el extranjero — una de las mejores realizaciones que en el mundo se han llevado a término en materia de reforma agraria. De esta manera se conseguirá que, al año justo de haber estallado la guerra, el campo catalán llegue a un estado de organización totalmente positiva y eficaz, que muchos países lo habrán de envidiar justamente y que constituirá la base más sólida encima de la cual han de descansar, en definitiva, las reivindicaciones y el bienestar de nuestra payesía». — Cosmos.

La justicia popular

LAS VISTAS DE AYER

Barcelona, 1. — Ante los diferentes Tribunales se vieron hoy los siguientes juicios.

Tribunal Popular núm. 1. — Ocupó el banquillo Jaime Tintó, acusado de un supuesto delito de estafa. El jurado emitió un veredicto absolviéndolo al procesado.

Lesiones y tenencia de arma. — El juicio de la causa seguida contra Francisco Plaza fué suspendido.

Tribunal Popular núm. 2. — Por incomparecencia de los procesados fué suspendido el juicio de la causa instruida contra Alejandro Tomillo y Josefa Sánchez, acusados de dicho delito.

Jurado de urgencia núm. 1. — Continuó esta mañana la vista de la causa seguida contra los diecinueve procesados cuyos nombres publicamos ayer.

En la sesión de hoy terminó el interrogatorio de los procesados y empezó la prueba testifical de las defensas.

Los acusados de haber intentado pasar la frontera han tratado de justificarse diciendo unos que quisieron marcharse por miedo y los otros han dado razones diversas.

Los procesados por haber facilitado la huida a curas y otros individuos han negado su participación en el hecho.

Los testigos presentados por las defensas han dado, como es de suponer, excelentes informes de los del banquillo.

A la una y media se ha suspendido la sesión para reanudarla a las cuatro de la tarde, continuando la prueba testifical.

Se da por seguro que hasta mañana no terminará la vista. — Cosmos.

DETENCIONES VARIAS

Barcelona, 1. — La brigada de investigación criminal efectuó la detención de Luis Vassallo Riviere y Guisó Lionello Gavín, a los cuales les fué ocupada una gran cantidad de géneros de punto.

Se supone que estos géneros son de mala procedencia, teniendo en cuenta que por la documentación de estos dos detenidos se supone que se trata de dos ladrones internacionales que están reclamados por diversas naciones.

La policía tuvo noticias de que en una casa sita en la calle Baja de San Pedro, acostumbraban a reunirse elementos hostiles al régimen. Se presentaron en dicho inmueble varios agentes y consiguieron detener a los ex padres escolapios Juan Esqueus Triola y José María Oliver Baule. El primero conocido entre los alumnos que se habían educado en las Escolapios por el padre Juan y el segundo por el padre José María.

Además, fué detenida la inquilina de la casa llamada Mercedes Novell. Todos ellos fueron trasladados a la Comisaría General de Orden Público, siendo puestos a disposición del Tribunal de Urgencia.

En la casa en cuestión fueron ocupados unos cartuchos llenos de duros, así como objetos propios del culto religioso católico.

Procedentes de Seo de Urgel fueron conducidos a nuestra ciudad en carácter de detenidos ocho sujetos que intentaron pasar la frontera francesa. — Cosmos.

LA UNIVERSIDAD PARA OBREROS

SE ORGANIZAN UNOS CURSOS DE VERANO PARA TRABAJADORES

JADORES

Barcelona, 1. — La Sección de Estudios Universitarios para Obreros, organiza para los meses de julio, agosto y septiembre, un curso de verano, que se celebrará todos los días laborables de seis a nueve de la noche, en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Cataluña.

La inscripción puede hacerse en la Secretaría de dicha Facultad, a partir de esta fecha, de seis y media a ocho de la noche.

Dentro de breves días se hará público el horario y las materias y profesores del referido curso, que se celebrará con la cooperación de la Asociación Universitaria Obrera. — Cosmos.

Restricciones para el uso de las playas

BANDO

A partir de la publicación del presente Bando, sólo podrán aprovecharse las siguientes playas, en las costas, sujetándose a las instrucciones que a continuación se detallan.

PLAYAS QUE SE CITAN

Pueblo de Blanes, una playa, la del mismo pueblo.

Pueblo de Lloret de Mar, una playa, la del mismo pueblo.

Pueblo de Tossa de Mar, una playa, la del mismo pueblo.

Pueblo de Guixols, dos playas, la del mismo pueblo y la de San Pol de Mar.

Pueblo de Playa de Aro, dos playas, la del Rincón, del pueblo y la Conca.

Pueblo de Llevant de Mar (San Antonio de Calonge) una, la de Llevant a Palamós.

Pueblo de Palamós, una playa, la anterior.

Pueblo de Palafrugell, dos playas, la de Llafranch y la de Tamariu.

Pueblo de Bagur, una playa, la de Ayguafreda.

Pueblo de Pals, una playa, la del río Daró al Chalet Coll.

Pueblo de Esartit, una playa, la del mismo pueblo desde el río Ter al pueblo.

Pueblo de La Escala, una playa, la de Riells.

Pueblo de Empori (San Pedro Pescador), la de este pueblo hasta Rosas.

Pueblo de Castell de Ampurias, una playa, la de este pueblo hasta Rosas.

Pueblo de Rosas, la del pueblo.

Pueblo de Puerto de la Selva, la del pueblo.

Pueblo de Cadaqués, la de frente al paseo y Lloreta.

Pueblo de Llansá, una playa, la de Port Llansá.

Pueblo de Culera, una playa, la de Garbet.

Pueblo de Port-Bou, una playa, la del pueblo.

Orden Público

LA HORA DEL CIERRE DE ESPECTACULOS Y CAFES

Barcelona, 1. — La Comisaría General de Orden Público, establecida ya la hora de verano, con el consiguiente adelanto de una hora, ha creído oportuno disponer que todos los espectáculos públicos deberán terminar sus sesiones a la una de la madrugada como máximo y los cafés, bares, cabarets y, en general, todos los lugares de recreo nocturno tendrán que cerrar lo más tarde, a la una y media como hasta la fecha venían haciendo.

Se recuerda que los propietarios o, en su caso, los Consejos de Empresa serán responsables del exacto cumplimiento de esta disposición. — Cosmos.

UNA "COLERA" IRASCIBLE

Barcelona, 1. — Estando haciendo cola para la adquisición de jabón en un establecimiento de la calle de la Solidaridad, Luisa Colom, cuando le dieron la noticia que este género se había terminado protestó y agredió a los guardias, por lo cual fué puesta a disposición del Juzgado de guardia. — Cosmos.

FANTASIAS FACISTOIDES

PARECE SER QUE LOS REBELDES ASPIRAN A APODERARSE DE GIBRALTAR

París, 1. — Dice "L'Humanité": "Nosotros tomaremos pronto Gibraltar"; tal es la inscripción que llevan las insignias distribuidas en todas las ciudades y pueblos del sur de España que se encuentran en poder de los rebeldes. Parece que en La Línea, muy próxima a la ciudad inglesa, la mitad de los habitantes ostentan estas insignias...

Los embajadores nazis han debido significar a Franco que Hitler también necesitaba un puerto sobre el Estrecho... — Cosmos.

GACETILLA LOCAL

NOTES DE L'ALCALDIA

Determinades mesures de previsió aconsellen apagar l'entumament públic a les 11 hores de la nit. Aquestes disposicions serien inútils, si els veïns de la ciutat no les complimentessin, tancant les portes i finestres de llurs habitacions en forma que des de l'exterior no s'observi il·luminació de cap mena.

Veniant doncs per la salut i protecció pública, he disposat que la il·luminació a la via pública sigui apagada rigorosament des de les 11 de la nit, advertint als veïns en general que la contravenció de les anteriors mesures serà seriamment sancionada.

GENERALITAT DE CATALUNYA

Comissaria Delegada a Girona INTERVENCIO

Relació de les notes d'abonament que es taran efectives en aquesta intervenció a partir del dia primer de juliol d'enguany:

Numeros: 43; 81; 88; 131; 137; 138; 144; 160; 167; 175 al 280; 339; 345; 340; 347; 352; 353 i 350.

Serà indispensable la presentació de la nota d'abonament i del de la xirra de negocis.

Rebut corresponent sobre impost Girona, a 29 de juny del 1937. L'interventor, J. Suris. Nota de l'Alcalde:

La tarja per al sabó

Nota de la Conselleria Municipal de Proveïments:

Aquesta Conselleria fa avinent al poble de Girona, que poden passar a recollir la tarja de racionament de sabó des de 10 a 1 del matí i des de les 4 a les 6 de la tarda les famílies components als forners que es detallen a continuació:

Divendres, dia 2. — Dalmau, Dachs, i Fàbregas.

Dissabte, dia 3. — Feliu, Guibert i Giralt.

Dilluns, dia 4. — Grau, Llloch, Marimon i V. Masó.

Dimarts, dia 5. — Masmiquel, Moruny, Mas, Jaume Oriell.

Dimecres, dia 6. — Joan Oriell, Pont, Pujol i Pagés.

Dijous, dia 7. — Puigdemont, Ruhl, Ricart, Soler i Vda. Sarrats.

Divendres, dia 8. — Serra, Subirós, Sureda, Tauleria i Viader.

Dissabte, dia 9. — Vicens Vinyes, Vidá, Vinyes i Xargai.

Es indispensable la presentació de la tarja del pa i el rebut de lloguer d'estatge del mes d'abril.

Es prega que es porti el nom del botiguer a qui vulguin comprar el sabó.

El Conseller Municipal de Proveïments, Llorenç Busquets.

Los teléfonos de "GERONA C.N.T."

son: 506 y 507.

De nuestras comarcas PALAMOS

Esta madrugada sonaron nuevamente las sirenas de alarma, por la presencia de un avión fascista, que según se supo más tarde acababa de bombardear la población de Gerona.

Afortunadamente no descargó su metralla sobre este pueblo.

Desde Palamós se oyó el estampido de las bombas que arrojó en Gerona.

Cartelera para hoy

Viernes, día 2 de julio

Salón Durruti (Salón controlado)

Noche, a las 9:30:

El magnífico super-film Paramount:

TRES LANCIEROS BENGALIES por los grandes artistas, Gary Cooper, Franchot Tone, Richard Cromwell y Sir Guy Standing.

La gran producción de Warner Bros:

EL PAYASO DE CIRCO por Joe E. Brown y Dorothy Burgess.

El divertido dibujo de Artistas Asociados:

MICKEY Y LOS PIRATAS PRECIOS POPULARES

Orden Público

Barcelona, 1. — La Comisaría General de Orden Público, establecida ya la hora de verano, con el consiguiente adelanto de una hora, ha creído oportuno disponer que todos los espectáculos públicos deberán terminar sus sesiones a la una de la madrugada como máximo y los cafés, bares, cabarets y, en general, todos los lugares de recreo nocturno tendrán que cerrar lo más tarde, a la una y media como hasta la fecha venían haciendo.

Se recuerda que los propietarios o, en su caso, los Consejos de Empresa serán responsables del exacto cumplimiento de esta disposición. — Cosmos.

La evacuación de Madrid

PARA FACILITARLA, SE DARAN PASAPORTES A ANCIANOS, MUJERES Y NIÑOS QUE QUIERAN ABANONAR LA CAPITAL

Valencia, 1. — En la Dirección General de Seguridad, se ha facilitado la siguiente nota:

«Siendo criterio del Gobierno de la República intensificar la evacuación de Madrid cuya evidente necesidad se especificó en General en Jefe del Ejército del un reciente bando del Excmo. Sr. Centro, ha dado instrucciones a la Comisaría General de esta capital, en el sentido de que se den el máximo de facilidades a las mujeres, niños y ancianos que deseen obtener pasaporte para el extranjero. En consecuencia, todas las personas que se encuentren en circunstancias de edad y sexo mencionadas y prefieren cumplir las disposiciones sobre evacuación marchando al extranjero, deben solicitar su pasaporte a la mayor brevedad en el negociado correspondiente de esta Dirección General, en la seguridad de que serán rápidamente atendidas sus demandas. — Cosmos.

Toda deficiencia que nuestros suscriptores noten en el reparto de "Gerona CNT" pueden comunicarla a la Administración, para ser subsanada rápidamente. Utilizar el teléfono 507.

El pasado domingo tuvo lugar en esta localidad un pleno comarcal de militantes anarquistas, para la formación de grupos especiales en las localidades que carezcan de ellos.

A tal efecto, el lunes se celebró una reunión de militantes de la localidad, quedando constituido el grupo local, quien tendrá su local, en las Juventudes Libertarias.

El corresponsal, José Estañol.

La evacuación de Madrid

PARA FACILITARLA, SE DARAN PASAPORTES A ANCIANOS, MUJERES Y NIÑOS QUE QUIERAN ABANONAR LA CAPITAL

Valencia, 1. — En la Dirección General de Seguridad, se ha facilitado la siguiente nota:

«Siendo criterio del Gobierno de la República intensificar la evacuación de Madrid cuya evidente necesidad se especificó en General en Jefe del Ejército del un reciente bando del Excmo. Sr. Centro, ha dado instrucciones a la Comisaría General de esta capital, en el sentido de que se den el máximo de facilidades a las mujeres, niños y ancianos que deseen obtener pasaporte para el extranjero. En consecuencia, todas las personas que se encuentren en circunstancias de edad y sexo mencionadas y prefieren cumplir las disposiciones sobre evacuación marchando al extranjero, deben solicitar su pasaporte a la mayor brevedad en el negociado correspondiente de esta Dirección General, en la seguridad de que serán rápidamente atendidas sus demandas. — Cosmos.

Toda deficiencia que nuestros suscriptores noten en el reparto de "Gerona CNT" pueden comunicarla a la Administración, para ser subsanada rápidamente. Utilizar el teléfono 507.

El pasado domingo tuvo lugar en esta localidad un pleno comarcal de militantes anarquistas, para la formación de grupos especiales en las localidades que carezcan de ellos.

A tal efecto, el lunes se celebró una reunión de militantes de la localidad, quedando constituido el grupo local, quien tendrá su local, en las Juventudes Libertarias.

El corresponsal, José Estañol.

La evacuación de Madrid

PARA FACILITARLA, SE DARAN PASAPORTES A ANCIANOS, MUJERES Y NIÑOS QUE QUIERAN ABANONAR LA CAPITAL

Valencia, 1. — En la Dirección General de Seguridad, se ha facilitado la siguiente nota:

«Siendo criterio del Gobierno de la República intensificar la evacuación de Madrid cuya evidente necesidad se especificó en General en Jefe del Ejército del un reciente bando del Excmo. Sr. Centro, ha dado instrucciones a la Comisaría General de esta capital, en el sentido de que se den el máximo de facilidades a las mujeres, niños y ancianos que deseen obtener pasaporte para el extranjero. En consecuencia, todas las personas que se encuentren en circunstancias de edad y sexo mencionadas y prefieren cumplir las disposiciones sobre evacuación marchando al extranjero, deben solicitar su pasaporte a la mayor brevedad en el negociado correspondiente de esta Dirección General, en la seguridad de que serán rápidamente atendidas sus demandas. — Cosmos.

Toda deficiencia que nuestros suscriptores noten en el reparto de "Gerona CNT" pueden comunicarla a la Administración, para ser subsanada rápidamente. Utilizar el teléfono 507.

El pasado domingo tuvo lugar en esta localidad un pleno comarcal de militantes anarquistas, para la formación de grupos especiales en las localidades que carezcan de ellos.

A tal efecto, el lunes se celebró una reunión de militantes de la localidad, quedando constituido el grupo local, quien tendrá su local, en las Juventudes Libertarias.

El corresponsal, José Estañol.

La evacuación de Madrid

PARA FACILITARLA, SE DARAN PASAPORTES A ANCIANOS, MUJERES Y NIÑOS QUE QUIERAN ABANONAR LA CAPITAL

Valencia, 1. — En la Dirección General de Seguridad, se ha facilitado la siguiente nota:

«Siendo criterio del Gobierno de la República intensificar la evacuación de Madrid cuya evidente necesidad se especificó en General en Jefe del Ejército del un reciente bando del Excmo. Sr. Centro, ha dado instrucciones a la Comisaría General de esta capital, en el sentido de que se den el máximo de facilidades a las mujeres, niños y ancianos que deseen obtener pasaporte para el extranjero. En consecuencia, todas las personas que se encuentren en circunstancias de edad y sexo mencionadas y prefieren cumplir las disposiciones sobre evacuación marchando al extranjero, deben solicitar su pasaporte a la mayor brevedad en el negociado correspondiente de esta Dirección General, en la seguridad de que serán rápidamente atendidas sus demandas. — Cosmos.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

En el frente Sur

El Ejército popular logra avanzar en un fondo de siete kilómetros

Madrid, 1. — Del frente sur se reciben noticias de un avance llevado a cabo por el Ejército Popular, que después de romper la resistencia ofrecida por las tropas enemigas del sector de Granada, avanzó en unos siete kilómetros de fondo, habiendo situado sus avanzadas más allá de la Sierra de Cogollos.

La cuestión del control Nuevas sugerencias de París y Londres a Alemania e Italia

Londres, 1. — Según impresiones recogidas en las esferas bien informadas, Roma y Berlín insisten en que no tan sólo no debe llenarse el vacío creado en el control naval por la retirada de las flotas italo-alemana, sino que dicho control debe ser abandonado por completo, reconociéndose, además, a Franco como beligerante. Aparte de esto — coinciden en afirmar, alemanes e italianos — podría continuar la no intervención. Pero Londres — ni probablemente París — no admiten semejante tesis, puesto que sería injusto, y constituiría virtualmente un caso de intervención en favor de los rebeldes, el hecho de que se abandonase el control naval, permitiendo a Franco recibir toda clase de asistencias por vía marítima y por la frontera portuguesa, y, en cambio, subsistiese el cierre de la frontera hispano-francesa.

Las arrogancias fascistas Detalles de un incidente fronterizo entre Francia y los rebeldes

Bayona, 1. — El incidente registrado en la frontera franco-española con relación a los mojoneros por orden de la administración al límite del territorio francés a fin de evitar complicaciones, ha producido pésima impresión. Estos mojoneros fueron arrancados por las autoridades fascistas españolas y en su lugar se han colocado banderas monárquicas españolas. Informada de este incidente, la administración predoctoral ha pedido explicaciones a las autoridades fascistas españolas. Estas han

El incidente niposoviético EL GOBIERNO MANCHUKUO, PROTESTA ANTE LA U.R.S.S. DE LA OCUPACION DE LAS ISLAS AMUR

Tokio, 1. — El ministro de Negocios extranjeros del Manchukuo ha entregado al cónsul general de la U. R. S. S. en Kharbin una "enérgica nota de protesta por la agresión soviética contra las islas del Amur". En la nota se pide al Gobierno de Moscú que tome las medidas que crea susceptibles para evitar que la situación se agrave más, después del incidente de esta tarde. — Cosmos.

SE CONCENTRAN BUQUES DE GUERRA SOVIETICOS Una nota del director general de Seguridad

Valencia, 1. — Hoy, el Director general de Seguridad ha dado cuenta a los periodistas de haberse ocupado a personas desafectas al régimen, más de 200.000 pesetas, la mayor parte de la cantidad en plata, que de no justificarse su procedencia será ingresada en la Caja de Reparaciones. El teniente coronel Ortega quiso destacar el gesto simpático de unos trabajadores de la fábrica de cerillas de Irún, que pasaron la frontera, viniendo más tarde a la España leal, y encontrándose actualmente trabajando en la fábrica de cerillas de esta provincia, los cuales han entregado al señor Ortega la cantidad de 2.044 pesetas recaudadas entre ellos para las atenciones a Euzkadi. Dijo finalmente el Director general de Seguridad, que estaba satisfecho de la labor de todos los funcionarios dependientes de la Dirección, en lo que se refiere al saneamiento de la rotaguardia. — Cosmos.

EN LOS FRENTE DEL CENTRO

En Las Navas, El Tiemblo y San Bartolomé de Pinares, nuestras fuerzas avanzaron considerablemente

Madrid, 1. — La actividad en los frentes cercanos a Madrid, ha continuado siendo escasa en la tarde de hoy, al igual que por la mañana. Sin embargo, hay que hacer resaltar que durante la tarde, la artillería actuó con mucha más intensidad que durante la mañana; mejor dicho, con intensidad extrema. Las baterías facciosas emplazadas en las cercanías de Madrid: en el Cerro Garabitas, Cerro del Aguila y Cerro Rojo, dispararon con intensidad, primero, sobre nuestras posiciones defensivas de la capital y después sobre el casco urbano de la población. Nuestras baterías continuaron adecuadamente los tiros de los cañones facciosos y se erigió un fortísimo duelo de artillería. Las baterías republicanas dispararon con mucha precisión y buscaron los objetivos militares de las posiciones rebeldes, en especial en la Cuesta de las Perdices, logrando nuestra artillería, con magníficos tiros, destruir la llamada Casa Camorra, posición desde la cual los facciosos venían hostilizando nuestras líneas. El edificio ha quedado completamente destruido y las bajas ocasionadas al enemigo, son importantes. La destrucción de la Casa de Camorra, tiene mucha importancia por lo que hace referencia a la seguridad de nuestras líneas a todo lo largo de la Carretera de la Coruña y sector de El Pardo, pues queda asegurada la movilidad de nuestras fuerzas, sin temor a ser hostilizadas con armas mecánicas, como se les hacía objeto desde la citada posición. Fuera de estos cañones, operaciones puramente miliares, no se han registrado en ninguno de los sectores próximos a Madrid, pues ni siquiera la destrucción de la Casa de Camorra ha dado lugar a que nuestras fuerzas iniciaran operación alguna contra las posiciones rebeldes de la Cuesta de las Perdices, ni el enemigo ha intentado nada contra nuestras fuerzas. La misma tónica ha sido en el día de hoy, en lo que hace referencia a la mayoría de los sectores alejados de la capital, donde sólo se han registrado cañones. Nada en los frentes de la Alcarria, donde la quietud casi absoluta, se ha visto sólo rota por el fuego de cañón y la actividad de nuestra aviación sobre las líneas enemigas. En el Jarama, persisten los golpes de mano de nuestras fuerzas para mejorar sus posiciones, estando ahora los facciosos en el plan de resistir después de los inútiles y fracasados intentos de los últimos días sobre nuestras posiciones. En la Sierra, también tranquilidad sólo alterada en el sector de la provincia de Avila, por la actividad del Ejército Popular sobre las posiciones enemigas de Las Navas, El Tiemblo y San Bartolomé de Pinares, donde nuestras fuerzas lograron avanzar considerablemente, mucho más, si se tiene en cuenta las condiciones del terreno donde se desarrolló la lucha. El enemigo no ofreció mucha resistencia, excepto en el sector de Las Navas, donde siguió resistiendo con mucha energía. En el sur del Tajo, tranquilidad. — Cosmos.

BALANCE SATISFACTORIO

En ocho meses han sido derribados 146 cazas y 38 aparatos de bombardeo fascistas

Madrid, 1. — En contestación a una información italiana, la Sección de Información del Estado Mayor del Ejército del Centro, ha publicado una nota, por la que se pone de relieve que 146 aviones de caza y 38 de bombardeo, han sido derribados desde el 13 de octubre al 14 de junio último.

Octubre	Aviones derribados:	10 cazas	4 de bombardeo
Noviembre	»	24	7
Enero	»	12	4
Febrero	»	21	5
Marzo	»	16	2
Abril	»	13	7
Mayo	»	5	1
Junio	»	24	5

LA RETIRADA DE VOLUNTARIOS

Mussolini expone, en un diario fascista, su opinión sobre el particular

Roma, 1. — En un artículo anónimo del «Popolo d'Italia» — anunciado desde hace 24 horas por toda la prensa fascista — Mussolini expone el punto de vista italiano sobre la cuestión de la retirada de los voluntarios de España. El artículo se titula «Los voluntarios y Londres» y en él la retirada se declara imposible. «Los voluntarios italianos, dice el artículo, no dependen del Gobierno italiano. El artículo afirma a continuación que el carácter dado por los «rojos» a la lucha ha sido neto, se trataba del aplastamiento del fascismo. Según «Il Popolo d'Italia» en el curso del segundo semestre de 1936 llegaron a España voluntarios de todas partes de Europa y sobre todo de Francia. Dice que los primeros voluntarios italianos partieron al final de 1936. El periódico continúa diciendo que en febrero pasado el Comité de no Intervención decidió la prohibición de la salida de voluntarios. A partir de este día Italia respetó escrupulosamente el acuerdo mientras que particularmente Francia lo violó abiertamente. Refiriéndose a la idea inglesa de la retirada de los voluntarios extranjeros con el pretexto de que éstos son causa de la prolongación de la guerra, «Il Popolo d'Italia» dice que «es una puerilidad desoladora, que denota una ignorancia histórica imposible de superar». Según el articulista el número de voluntarios extranjeros que luchan en España es de unos 25.000 hombres por bando. Según el mismo artículo «la retirada de los voluntarios extranjeros es prácticamente imposi-

NO HACIA FALTA

Hitler, en un discurso, confiesa que lo que le interesa de España, son los minerales de su zona norte

París, 1. — A propósito de la declaración de Hitler en su último discurso de que «el deseo de Alemania en el norte de España es manía de obtener minerales de hierro en el norte de España, es cuestión preferente en la colaboración internacional para la paz; un llamado comité franco-alemán ha publicado un comunicado en el que se hace constar que después de una encuesta de los periodistas franceses cerca de los periodistas alemanes, éstos han dado su respuesta en los siguientes términos: «Ni en Wurzburg ni en parte alguna, ni en ninguno de sus discursos, ni en ninguna de sus declaraciones, el «fuhrer» ha hablado de mineral español, ni siquiera ha empleado la palabra «mineral» al referirse a la cuestión española. Tal propósito ha sido inventado, sin duda, en un telegrama de alguna agencia americana». — Cosmos.

Ejército del Este

Barcelona, 1. — Comunicado oficial del jefe del Ejército del Este, al presidente de la Generalidad, facilitado a las 20'30. «Fuego de fusil, ametralladora y cañón en varios sectores. En el resto del frente, sin novedad». — Cosmos.

En el feudo de Queipo

Nuestra aviación ha bombardeado, con eficacia, objetivos militares de Sevilla

Valencia, 1. — Se tienen noticias de que la aviación republicana ha bombardeado intensamente los objetivos militares de Sevilla. Según noticias recibidas hasta este momento, el bombardeo ha sido efectuado por una escuadrilla de doce aparatos en la mañana de hoy. Todos los objetivos militares han sido cubiertos y los aparatos regresaron a sus bases, sin novedad. — Cosmos.

EL PARTE OFICIAL

Madrid, 1. — Parte oficial del ministerio de la Defensa Nacional, facilitado a las 20 horas y transmitido por el microfono de Unión Radio Madrid, a las 22'30 horas. EJERCITO DE TIERRA CENTRO. — Fuego de las distintas armas y cañones facciosos sobre Madrid y otras posiciones. La artillería rebelde destruyó la Casa Camorra, en la Cuesta de las Perdices y un puesto de observación próximo. Llegaron a nuestras filas varios evadidos del campo faccioso, con armamento. ESTE. — El fuego de nuestra artillería desizo una caravana enemiga que se dirigía a Quinto, causándole bajas vistas. NORTE. Vizcaya. — La actividad quedó reducida a duelos de artillería sin consecuencias por nuestra parte. SUR. — 9. Cuerpo de Ejército. Ene el día de hoy, el enemigo ha atacado nuestras posiciones del Peñón de la Mata, muy apoyado por su aviación. Nuestras tropas resistieron con gran heroísmo, conteniendo el ataque faccioso. En los demás frentes, sin novedad. EJERCITO DEL AIRE Una de nuestras escuadrillas bombardeó hoy el aeródromo de Sevilla, donde había gran número de aparatos. Las bombas cayeron sobre los objetivos y fueron destruidos bastantes aviones enemigos. — Cosmos.

EL GOBIERNO DE LA GENERALIDAD La mayor parte del Consejo de anoche, se dedicó a la provisión de altos cargos

Barcelona, 1. — A las seis de la tarde quedó reunido, para celebrar su primera reunión ordinaria, el Consejo Ejecutivo de la Generalidad, con asistencia de todos los consejeros que lo forman. Presidió la reunión, Campañys y terminó el Consejo, más tarde de las nueve. A la salida, el consejero Vidiella, dijo que la reunión había sido fructuosa, pero que no había nada importante a destacar, ya que la mayoría de los asuntos discutidos y aprobados, habían sido de trámite. Agregó que, como se hace constar en la referencia oficiosa, se había procedido al nombramiento de los altos cargos. A continuación salieron los consejeros Comorera, Serra Pamies y Calvet, los cuales confirmaron lo dicho por el anterior, añadiendo que el Consejo había estudiado a fondo algunos asuntos. El Presidente, a la salida, no hizo manifestaciones interesantes, diciendo a los informadores, que la referencia se facilitaría, suficientemente amplia y la daría, como lo hacía anteriormente, el consejero Sbert. Tarradellas y Pi Suñer, no hicieron manifestación alguna, así como tampoco Bosch Gimpera, quien se limitó a dar cuenta a los periodistas de que, entre los Decretos aprobados de Justicia, figura uno creando la Inspección de Tribunales y de la Penitenciaría, mejoras de largo tiempo sentidas. LA REFERENCIA OFICIOSA Dice así: «El Consejo se dedicó, en primer lugar, a estudiar la situación general política y militar. En el despacho ordinario, se aprobaron los siguientes Decretos: «Gobernación y Asistencia Social. — Decreto dejando sin efecto el de 30 de septiembre de 1936 y restableciendo las Direcciones Generales de Sanidad y Asistencia Social. «Decreto suprimiendo la Secretaría General de Asistencia Social. «Decreto nombrando Director General de Asistencia Social a Manuel Galés y Martínez. «Decreto nombrando director general de Sanidad, a Juan Sauret y García. «Decreto nombrando subsecretario de Asistencia Social, a Antonio Dot y Arxer. «Decreto aprobando diversas transferencias de crédito entre partidas del Departamento de Gobernación. «Hacienda. — Decreto nombrando subsecretario del Departamento de Hacienda, a Carlos Martí y Feced. «Decreto nombrando director general de Patrimonio y Rentas, a José Irla Bosch. «Decreto nombrando director general de Crédito y Tesorería, a Luis Mestres y Capdevila. «Cultura. — Decreto nombrando subsecretario de Cultura, a Ramón Frontera y Bosch. «Decreto disponiendo el establecimiento en Gerona, de un Archivo Histórico.

Decreto disponiendo la creación de escuelas de primera enseñanza en Borjas Blancas. «Decreto haciendo extensivos a la Biblioteca del Centre Català de Rosario de Santa Fé, los beneficios concedidos a otras bibliotecas de Centros catalanes de América. «Decreto concediendo el alto patronage de la Generalidad, al II Congreso de Intelectuales, para la defensa de la cultura. «Justicia. — Decreto admitiendo la dimisión al subsecretario del Departamento de Justicia, Pelayo Sala. «Decreto nombrando subsecretario de Justicia, a Eduardo Regásol y Sarrá. «Decreto creando la Inspección de Juzgados y organismos dependientes de la Consejería de Justicia. «Decreto nombrando inspector de Juzgados, Tribunales y organismos dependientes de la Consejería de Justicia, al magistrado del Tribunal de Casación de Cataluña, Alfonso Rodríguez Dranguet. «Decreto creando la Dirección general de Servicios Correccionales. «Economía. — Decreto nombrando subsecretario del Departamento de Economía, a Estanislao Ruiz y Ponsetti. «Decreto creando la Dirección general de Servicios Públicos, anexo al Departamento de Economía. «Decreto nombrando Director general de Servicios Públicos, a Miguel Alcuérriga y Pere. «Abastecimientos. — Decreto ratificando en su cargo, al director general de Abastecimientos, J. Bertrán y Suria. «Trabajo y Obras Públicas. — Decreto nombrando director general del Departamento, a José Moix y Regás. «Decreto nombrando subsecretario de Obras Públicas, a Manuel Aragó y Mercader. «A fin de tratar de asuntos que afectan conjuntamente al Gobierno de la Generalidad y al de la República, se ha tomado al acuerdo de que los consejeros Comorera, Bosch Gimpera y Pi Suñer, se trasladen a Valencia. «La nueva reunión ordinaria del Consejo, tendrá lugar el próximo martes». — Cosmos.

UN BORBON CONDENADO El hijo hemofílico del ex rey, ha sido condenado por los Tribunales de la Habana

Habana, 1. — La autoridad judicial, ha condenado al camado Conde de Covadonga, hijo del ex rey de España, a abonar a su divorciada esposa, la pensión de tres meses. Caso de no hacer efectiva dicha cantidad, en el plazo de ocho días, se procederá al embargo de sus bienes. — Cosmos. IMPRENTA CONFEDERAL.—Gerona

Girona CNT

portantveu confederal de la 2^{na} regió

REDACCION, ADMINISTRACION e IMPRENTA

GRAN VIA JAIME I, 54
Teléfonos 506 y 507

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:
Gerona, un mes . . . 3.— pesetas
Número suelto: 15 céntimos

VIDA CULTURAL

El greu problema de l'assistència del nen a l'escola

No desconeixem el progrés extraordinari que referent a aquest problema s'ha realitzat ultimament, sobretot d'ençà la Revolució; no desconeixem tampoc, que existeixen moltes escoles sense més faltes d'assistència que aquelles planament justificades; podem afirmar, però, sense por a equivocar-nos, que un dels més greus problemes de l'ensenyament a Espanya, a Catalunya i, sobretot, en les escoles rurals, resideix en la manca d'assistència dels nens a l'escola. El terrible mal de la irregularitat i de viure molts nens com si l'escola no existís, subsisteix, encara, en moltes escoles.

Hi ha pobles on aquesta acció pren el caire d'una veritable lluita amb els pares dels nens i es troben pocs mestres que vulguin afrontar-la, però, és precis fer-ho perquè els seus resultats estàn plenament comprovats. A que es deu aquest increment que observem en l'assistència a aquest més gran interès per la instrucció sinó a l'esforç constant i continuat d'aquestes generacions de mestres joves que actuen d'un temps ençà? De les generacions de mestres lliures de l'ominosa influència que exercien (i encara exerceixen, perquè no dir-ho) alguns cacics?

On l'ambient està educat i comprenen el valor i l'interès de l'ensenyament (ja em dit que la Revolució havia influït poderosament en aquest sentit) l'assistència escolar no és cap problema. Ho és allà on la manca d'estimació i d'apreci a l'ensenyament es produeix per la ignorància nadiua o per la pressió de necessitats econòmiques apremiantes.

El gran pensador Joaquim Costa demanava "ESCUELA I DESPENA" i la unió d'aquests dos conceptes tenia en ell un acrua, fonda i arrelada realitat. Joaquim Costa nasqué i fou criat en un medi rural miserable i sabia que la misèria és un gran enemic de l'escola. Organitzem cantines i desdijunys escolars i veurem com augmenta l'assistència i la puntualitat a les nostres escoles.

Com que els "bons" mestres atrauen també a ells un altre recurs important serà la preparació de promocions d'educadors intel·ligents i ben remunerats. Formem un ambient cultural creant biblioteques, organitzant conferències, clubs infantils (encara no n'existeix cap a Girona) i tot el que tendeixi a ampliar l'acció social de l'escola i veurem com disminueix la gravetat del problema de l'assistència del nen a l'escola.

Nota de la Conselleria de Cultura

"Els mestres de la Generalitat que exerceixen les seves funcions en les comarques del Gironès i La Selva poden passar per aquesta Conselleria de 12 a 1 i de 5 a 7, on els hi seran fets efectius els havers corresponents al finit mes de juny."

Què diran ara els que tant interès tenien en propalar "bulos" per desprestigiar el C.E.N.U. indicant la inseguretat de pagament dels havers dels mestres de la Generalitat? I, això que eren els que tant parlen i parlaven de l'autonomia catalana!

A Barcelona ha estat donat el nom del que fou estimat Mestre de Mestres, Cassià Costal, inoblidable Director de l'Escola Normal de Mestres de Girona, al Grup Escolar de nova construcció a Barcelona, situat al carrer de Calàbria.

No es podria honorar la memòria de l'il·lustre ciutadà, suara traspasat, d'una forma semblant, en la nostra ciutat?

Diari Oficial de la Generalitat. — Dimecres, 30 de juny del 1937. Ordre resolt que, per raons de caire estètic, no ha d'ésser enderrocada l'església parroquial i el campanar del poble de Castellfollit de la Roca.

Ordre per la qual l'Arxius-Museu Folclòric de Ripoll, passa a formar part dels Arxius Històrics de la Generalitat.

LA HUMANITAT

Dice en su fondo de ayer: "La política de Catalunya ha d'ésser una política normal, d'acord amb els procediments de tots els països que són, ensara avui i per molt temps, els capdavanters de la civilització. És molt dolorós haver de declarar que hi ha procediments intolerables. Però els que s'havien introduït a Catalunya des del 19 de juliol no es podien admetre de cap manera."

A Barcelona s'està celebrant el primer Congrés Regional de Sindicats de l'Ensenyança i Professors Liberals que sembla resultarà d'una transcendència important. Informem a tots els nostres companys de les conclusions i impressions del mateix.

El Noticiero Universal

Dice en el final de su artículo editorial de ayer

"Por esto, en todo momento, la conducta observada por el presidente Companys nos ha parecido de un acierto insuperable, rematado por el grave gesto de dignidad que ha puesto fin a las burdas habilidades de unos ventajistas que se habían acostumbrado a vivir explotando un crédito de miedo que hace tiempo tenían abierto en el Banco de nuestra dignidad nacional, sin que nadie osara cerrarlo de una vez para siempre, como ha hecho el presidente de Cataluña."

¡Qué frase más elegante ha hecho "A Dios gracias"! "Un crédito de miedo." Y "A Dios gracias", ¿qué crédito tiene? El de las bulas papales?

Es un deure de tot confederat apoiar els seus centres culturals.

A l'Ateneu Confederal es començaran en breu els cicles de conferències sobre orientació instructiva històric-revolucionària amb relació a l'evolució geogràfica.

Assistiu-hi i col·laboreu a la seva difusió, contribuïu al sosteniment del vostre Ateneu Confederal, a la Consergeria del mateix podeu sotscriure la tarja de soci.

No retardeu, treballadors, el vostre apoi.

La decena de los frailes

No se sabe nunca demasiado en este pìcaro mundo. Cuando se cree más seguro de que trata con amigos y de que las palabras son juramentos, resulta que al más leve descuido te sorprende un inesperado aumento en la familia, con los consiguientes malhumores y protestas a que el caso puede dar lugar.

Si no fuera porque la situación no se presta a comentarios humorísticos, sería cosa de tomar con jocunda filosofía los hechos, tal como se presentan, y pasarse la vida lo mejor posible. Pero esto no es el caso.

La vacilante actitud de algunas personas responsables ha causado bastante estupor entre los que más fe prestan a sus palabras. Hemos quedado repetidas veces en que la crisis del Consejo de la Generalidad se resolvería en una proporción armónica y equitativa entre la Esquerra, la C. N. T., el P. S. U. C. y la "Unió de Rabassaires". La expresión numérica de este acuerdo formaba una cadena de eslabones fáciles de recordar: 3-3-3-1.

Nada se dijo en las distintas conversaciones previas de un probable consejero sin cartera. Más bien, —si nuestra memoria no nos es infiel— se dió palatía de que éste no sería nombrado. No obstante, por declaraciones aparecidas en la "Hoja Oficial", se supo que había el deseo de premiar con un puesto honorario, a alguna de las personalidades más salientes del catalanismo. Se barajaron dos nombres, menos el del que ha sido agraciado. Y nosotros, oficialmente seguíamos sin estar informados de ello.

Hasta que lo hemos visto en la lista del nuevo Consejo, como un apéndice que es a la vez una sorpresa y una incógnita. Aunque nada tenemos que oponer particularmente a la persona

Revelaciones sobre los manejos de Hitler, antes de tomar Bilbao por las armas

De "La Lumière": Francisco Basterrechea, juez en el Tribunal de las garantías constitucionales de España, fué, desde el día siguiente de la insurrección militar, uno de los principales miembros de la delegación vasca en París.

En los tiempos en que la paz civil reinaba en la península, Francisco Basterrechea había contraído amistad con importantes personalidades alemanas que, desde entonces, el curso de su brillante carrera llevó de Madrid a la francesa. Un buen día, hace exactamente cuatro meses, un golpe de teléfono le sorprendió en la sede de la delegación vasca:

—Alemania siente por vuestra causa la más viva simpatía. Euzkadi es una nación fundada sobre la pureza de una raza, como III Reich. Estamos hechos para entendernos. ¿Queréis que se encuentren nuestros representantes?"

Francisco Basterrechea se apresuró en avisar al embajador del gobierno de Valencia. Pero, de acuerdo con el Consejo de defensa vasco, juzgó más conveniente esbozar una negociación que oponer una negativa anticipada a los avances hitlerianos.

Las entrevistas fueron numerosas pero bastante distantes una de la otra y siempre precedidas de comprobaciones de identidad, operadas por mediación de varias personas.

—Estamos dispuestos, dijeron en substancia los emisarios alemanes, a garantizaros un régimen de amplia autonomía. Para salvaguardar vuestras libertades, no contéis con la Gran Bretaña, país egoísta y dominador. Tened confianza en el Reich, única nación fiel al principio de las nacionalidades, que ha tomado en todas partes la defensa de las minorías oprimidas.

Cuando fué abordada la cuestión de las contrapartidas, los portavoces de Berlín no hicieron ningún misterio de sus intenciones. —La dominación de Vizcaya ofrece para nosotros un mayor interés. En caso necesario impondremos sobre todos los otros frentes de la Península, una táctica puramente defensiva, para concentrar, sobre el frente septentrional, todas las fuerzas necesarias para la conquista de Bilbao.

De la misma boca de los alemanes, los vascos supieron así lo que el Reich iba a buscar en su

LA VANGUARDIA

Hablando del desenlace de la crisis última, se expresa en la forma siguiente:

"La política catalana ha entrado en una fase nueva, aunque no absolutamente inédita. Fuera del Gobierno los Sindicatos —aunque la U. G. T. se sienta representada por los tres miembros del P. S. U. C. que figuran en él—, ha renacido el Frente Popular en la dirección exclusiva de los destinos de Cataluña. Solución deseada por unos y combatida por otros, ha sido caballo de batalla en los últimos meses. En este momento la balanza ha caído del lado del alejamiento de las Sindicatos de los órganos de la República quien separó de su seno a las Organizaciones sindicales. Ahora lo ha hecho el Gobierno de Cataluña. Ha sorprendido el procedimiento, si expeditivo, un poco turbio, pero no ha sorprendido el final del proceso político de la Generalidad, que llevaba mes y medio ventilándose. Era de esperar. Estaba previsto desde que se produjo el cambio en Valencia, como se sabe, desde ahora mismo, que el Gobierno de la República cambiara en sentido inverso el eco de este fenómeno, repercutiría inmediatamente en el Palacio de la Plaza de la República. La interdependencia de los dos Gobiernos —el central y el autonómico— ha obligado siempre a una correlación política. Cuando no ha existido, no ha habido manera de que en España hubiera paz. Recuérdese el bien negro: un Gobierno de izquierdas en Cataluña, un Gobierno de derechas en Madrid; total, el 6 de octubre y los infinitos rozamientos previos. Aunque ahora la diferencia no era tan fundamental, ni mucho menos, como la necesidad de cooperación entre ambas directrices políticas es mucho mayor, podía preverse que las mismas razones que imprimieron rumbo a la crisis de Valencia, actuarían en la crisis de Barcelona. Y así ha ocurrido. El detalle de los medios utili-

zados tiene poca importancia desde este punto de vista, aunque la tenga, y mucha, desde otros, que nosotros no tenemos por qué aquilatar."

país: el hierro necesario para sus armamentos, el hierro de las minas de Euzkadi. Las negociaciones no fueron llevadas más lejos. Fueron rotas el día en que los emisarios alemanes exigieron que la próxima entrevista tuviera lugar fuera de la sede de la delegación vasca. La última entrevista no dejó la menor duda al representante del gobierno de Bilbao sobre la suerte que el Führer reservaba a su país. Se le habló de "cient aviones", de un material de "destrucción y aun de aniquilamiento" de Vizcaya y de Bilbao que "serían arrasadas por su culpa". Los vascos, como los belgas en 1914, rechazaron el chantaje de Alemania y fueron, como los belgas en 1914, provisinalmente aplastados por Alemania. De la veracidad de este relato es una garantía suficiente la personalidad de Basterrechea. Pero existen las pruebas; de cada una de las entrevistas germano-vascas, fueron conservadas las minutas. Y, si es preciso decir aún algo más, séanos permitido recordar que el conde Welczek fué embajador de Alemania en Madrid antes de ser embajador de Alemania en París.

EL DILUVIO

"Los peores incontrolados", es el título de su crónica diaria de ayer, en la que se refiere a los tenderos.

"Ya sabemos que nadie lo diría, dado el desparpajo con que la mayoría de tales mercachifles proceden. En realidad, esos gánzapiros son los únicos y los últimos incontrolados que quedan.

A ellos debemos la carestía y la carencia de géneros alimenticios en nuestras mesas y en nuestros hogares. Esa genticilla es la que más que ninguna otra ha hecho fracasar la revolución."

Y la que ha hecho grande al G. E. P. C. I., y, por consiguiente, al P. S. U. C.

Comité Peninsular de la F. A. I. A TODAS LAS JUVENTUDES LIBERTARIAS

La obra básica de la Revolución Social corresponde a los Sindicatos, cuya labor en estos momentos es de una responsabilidad constructiva que no se puede negar. La organización económica, pasada de manos del capitalismo al Pueblo, ha tomado una variedad particular que nos ha demostrado cuan importante es la tarea revolucionaria de los Sindicatos obreros en la transformación que experimenta el mecanismo económico de nuestra nación en estos instantes de dura prueba y de máximo sacrificio.

Las socializaciones defendidas por el pueblo y atacadas por los nuevos representantes de la pequeña burguesía, son la prueba práctica más patente de la solvencia del proletariado en las cuestiones que siempre fueron vedadas al conocimiento de las masas por el Estado opresor.

Por encima de las barreras y diques, la corriente avasalladora de un pueblo en armas, llevado a la acción violenta por una facción dictatorial ha ocupado los puestos de responsabilidad en la guerra, en la economía y en la política, dando a este sistema circunstancial de vida la tónica revolucionaria en su organización interna.

En la caótica situación inicial del movimiento del proletariado de fiende con las armas la Revolución en las trincheras. En la retaguardia, abandonada la industria por los mercaderes del Pueblo, éste asume la responsabilidad de la dirección técnica de la producción, evitando el peligro del hambre y de la miseria y libertándose de posteriores tiranías, que ya se empeñan en levantar su torrecita de marfil.

No para aquí la acción transformadora de los trabajadores. No sólo se siente el peso de la justicia del Pueblo en tomar por su cuenta la dirección económica de aquellas industrias abandonadas

das por la burguesía, sino, que, elevando la moral de los que pueblan nuestro suelo, se socializan los medios de producción y se coloca a todos los componentes de las Colectividades así formadas, a un mismo nivel de derechos y obligaciones.

Es así que preparamos una nueva vida mejor para el Pueblo, que alguien se empeña en llamar nuestra.

Aspiramos, como todos saben, a la igualdad prácticamente real. Esta consideración igualitaria ha sido, en parte, conseguida por las realizaciones socializadoras de varias industrias.

Para ello es necesario movilizar ya del campo o de la ciudad, y nuestros efectivos juveniles en los Sindicatos y en las Colectividades, que éstos hagan entonar las actividades del movimiento económico con la concepción moral de nuestras humanas aspiraciones sociales, logrando así que la línea doctrinal de nuestras ideas no sufra virajes en su dirección ni deje de responder al objeto para que fué concebida.

El futuro es de la juventud. Ella debe responder al papel histórico, que la ha asignado el momento, en la tarea de reconstrucción social y debe contribuir con su esfuerzo productivo en las industrias y con su fina orientación social a la dirección de las mismas. ¡Jóvenes Libertarios! En estos graves momentos en que tenemos en juego la libertad y la tiranía, la bondad y la barbarie, ocupamos nuestro puesto en el frente y en la retaguardia fortaleciendo la acción violenta de las trincheras con nuestros hombres y la dirección económico-social con nuestra sana orientación libertaria. No olvidemos nuestro deber y aprestémonos a cumplirlo.

Compañero: "GERONA C. N. T." espera tu donativo



FASCISMO, igual a MISERIA, ESCLAVITUD, MUERTE